

РЕЦЕНЗИЯ НА РУКОПИСЬ МОНОГРАФИИ Ю.В. ТРУНЦЕВСКОГО И А.К. ЕСАЯНА «ТЕНЕВАЯ ЭКОНОМИКА И КРИМИНАЛЬНЫЙ БИЗНЕС». М.: КНОРУС, 2020

Годунов Игорь Валентинович,
главный научный сотрудник отдела административного законодательства
и процесса Института законодательства и сравнительного правоведения
при Правительстве Российской Федерации,
член-корреспондент Российского авторского общества (РАО),
доктор юридических наук, кандидат экономических наук
godunov.biz@gmail.com

В монографии изложены основные положения, характеризующие теневые (криминальные) процессы в мировой и микроэкономике, в криминологическом-правовом аспекте. Раскрыты содержание теневой экономики, ее причины и последствия разрастания, вопросы, касающиеся подходов к оценке теневой экономики и усилий, обеспечивающих снижение ее уровня, в частности, мер уголовно-правового воздействия. Значительное место отведено освещению криминальной экономики, уголовной политики в рассматриваемой сфере экономики. Представлены доктринальные положения, данные официальной статистики и другие данные, характеризующие сущность теневизации экономики в мировом и национальном масштабах, правовая база, направленная на борьбу с сокращением уровня теневой экономики.

Ключевые слова: теневая экономика, криминализация, работники, преступность, законодательство.

REVIEW OF THE MANUSCRIPT OF THE MONOGRAPH SHADOW ECONOMY AND CRIMINAL BUSINESS BY YU.V. TRUNTSEVSKY AND A.K. YESAYAN. MOSCOW : KNORUS, 2020

Godunov Igor V.
Chief Research Scientist of the Department of Administrative Legislation and Procedure
of the Institute of Legislation and Comparative Law Under the Government of the Russian Federation
Corresponding Member of the Russian Authors' Society (RAO)
LL.D., PhD (Economics)

The monograph stipulates the main provisions characterizing shadow (criminal) processes in the world economics and macroeconomics from a criminal law standpoint. The authors describe the shadow economy content, the reasons for and consequences of its growing; issues concerning the approaches to the evaluation of the shadow economy and efforts decreasing it, in particular, measures of criminal law influence. Much attention is paid to the presentation of the criminal economy, criminal policy in the reviewed economic sector. The paper presents doctrinal provisions, official statistics and other data characterizing the essence of shadow economy expansion on the global and domestic scale; the legal basis aimed at the fight against reduction of the shadow economy level.

Keywords: shadow economy, criminalization, employees, crime, legislation.